

## Acepta la IP pacto para crear empleos (El Financiero 04/11/09)

Acepta la IP pacto para crear empleos (El Financiero 04/11/09) Isabel Becerril / Ivette Saldaña Miércoles, 4 de noviembre de 2009 Es momento de dar vuelta a la página, dicen empresarios. No nos queda de otra: Claudio X. González. 2010 será un año muy difícil para compañías. Salomón Presburger y Felipe Calderón. (Foto: Eladio Ortiz) El sector privado aceptó el llamado del presidente Felipe Calderón a realizar un pacto para la creación de empleos, a pesar de que 2010 será difícil para las empresas, sobre todo las pequeñas y medianas, entre las que existen más riesgos de cierres ante los aumentos de impuestos aprobados por el Congreso para el próximo año. Los presidentes del CMHN, Claudio X. González Laporte; de la Concamin, Salomón Presburger; de la Concanaco, Mario Sánchez Ruiz, y de la Canacintra, Miguel Marón Manzur, coincidieron en que "no queda más que aceptar el nuevo paquete de impuestos". Plantearon que es momento de dar vuelta a la página y trabajar aceleradamente en una nueva reforma fiscal que no tenga más parches. En entrevistas por separado en el marco de la Semana Nacional Pyme 2009, los dirigentes patronales expusieron que uno de los principales puntos que debe contener la reforma tributaria es el impuesto único al consumo, aunque mostraron algunas diferencias en torno a la aprobación del paquete fiscal para 2010. Mario Sánchez, de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), y Salomón Presburger, de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), descartaron un posible aumento de precios como resultado del incremento a los impuestos. El dirigente de los microindustriales, Miguel Marón Manzur, señaló que su gremio difícilmente podrá absorber el alza a los gravámenes, porque ya no cuenta con margen de utilidad para hacerlo, lo que se verá reflejado en los precios de los productos. Adiós a "dimes y diretes" Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), indicó que a los empresarios no les queda más que aceptar el nuevo paquete de impuestos y que será decisión de cada negocio, dada su condición económica y fiscal, si decide ampararse contra los cambios efectuados en materia de consolidación fiscal. No obstante advirtió que es urgente pensar en una verdadera reforma fiscal, laboral y energética, si es que se quiere tener altas tasas de crecimiento. Al mismo tiempo se deben evitar los parches fiscales como el recién aprobado en el Congreso, apuntó. "No nos queda de otra. Los nuevos impuestos ya están en la ley y tenemos que aceptarlos, aunque a nadie le gusta pagarlos, y mucho menos cuando vemos que no hay control del gasto y éste no se ha reducido lo suficiente a pesar de la crisis." Observó que los "dimes y diretes" entre los empresarios y el presidente de la República ya pasaron; ahora hay que hacer caso al llamado de la administración calderonista para crear empleos y crecer. González Laporte señaló que los hombres del dinero están dispuestos a poner todo su buen esfuerzo para invertir. "Lo importante es quitar los mitos y tabúes que han frenado el crecimiento del país." -¿Cuáles son esos mitos a los que se refiere? -Hay que trabajar sobre una reforma fiscal verdadera, cambios en educación, y en una reforma energética. Sobre la aprobación del Presupuesto de Egresos 2010, González Laporte comentó que su gremio espera que los legisladores privilegien los temas como seguridad, educación, salud y el apoyo a quienes menos tienen. Para Salomón Presburger, una vez definido el paquete fiscal para el próximo año, las estimaciones apuntan a que la economía crecerá entre 2 y 3 por ciento y la inflación cerrará en 5 por ciento. Mario Sánchez Ruiz anotó que las baterías del sector privado estarán enfocadas a ver que el presupuesto esté diseñado de tal forma que los recursos que vaya captando el gobierno sean utilizados para propiciar la generación de empleos y en otorgar más apoyos a las empresas de menor tamaño.